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PRESA IN CARICO RELAZIONE COMMISSIONE PARITETICA 2024 cds EMMP 

Consiglio di ccs del 25.2.2025 

 

Il CCS EMMP è chiamato a esprimersi in merito alla Relazione 2024 della Commissione paritetica 

della Scuola di Scienze Sociali preventivamente oggetto di esame da parte della Commissione AQ e 

successivamente messa a disposizione dei componenti del Consiglio EMMP in Aulaweb. 

Nella sua Relazione la Commissione paritetica ha preso in considerazione i risultati dei questionari 

degli studenti e dei laureati e i commenti riportati nella SMA EMMP 2024.  

Tralasciando gli aspetti (quali, per esempio, l’effettiva disponibilità e correttezza delle informazioni 

contenute nella SUA EMMP e nel sito web del Corso) per i quali la Commissione paritetica non ha 

ravvisato alcuna criticità, ci si sofferma sulle due principali proposte di miglioramento, riportate nella 

tabella di sintesi e dettagliate nel testo della Relazione stessa, riguardanti il “potenziamento delle 

attrezzature e degli spazi” e il “miglioramento della promozione del Corso” a livello nazionale e 

internazionale. 

Sul primo punto (potenziamento delle attrezzature e degli spazi), la Commissione paritetica segnala 

l'importanza di incrementare le aule informatiche e il numero di aule elettrificate in linea con quanto 

già evidenziato dal CCS EMMP in varie SMA. Ricordando che siffatti interventi non sono di 

competenza del CCS EMMP che può soltanto limitarsi, così come ha fatto, a segnalarli nelle sedi 

competenti, appare apprezzabile l’impegno del Dipartimento di Economia nel continuo sforzo di 

aggiornamento e miglioramento delle aule e delle attrezzature dedicate alla didattica. Ancora di 

recente, infatti, sono stati sostituiti vari proiettori, acquistati nuovi PC per le aule informatiche nei 

quali sono stati installati software utili anche per il monitoraggio dei PC utilizzati dagli studenti 

durante lezioni e esami. Nel futuro il CCS EMMP è intenzionato a proseguire, come suggerito dalla 

Commissione paritetica, l’efficace interazione con il Dipartimento di Economia. Ulteriori problemi, 

evidenziati dalla Commissione paritetica, relativi al mal funzionamento degli impianti di 

riscaldamento/climatizzazione dell’edificio, di saturazione degli spazi studio anche a causa della 

presenza di studenti di altri Dipartimenti, alla scarsità di personale tecnico-amministrativo di supporto 

agli studenti vanno oltre le competenze non solo del CCS EMMP, ma anche del Dipartimento di 

Economia per cui appaiono di non immediata soluzione.  

Relativamente al secondo punto (monitoraggio della promozione del Corso), il CCS, consapevole 

dell’importanza strategica di questo obiettivo, evidenziato nel RRC EMMP 2023, si sta avvalendo di 

vari canali per cercare di aumentare la visibilità del Corso. A tale riguardo si segnala che nel maggio 

2024 è stato organizzato un evento celebrativo dei 20 anni dall’istituzione di EMMP, svoltosi a bordo 

della nave MSC Fantasia ormeggiata nel porto di Genova, a cui hanno partecipato, oltre a studenti e 

docenti del Corso, il Sindaco, la Prorettrice Vicaria dell’Università di Genova e altre autorità 

accademiche, i rappresentanti di istituzioni e aziende componenti della Consulta e stakeholders del 

settore dello shipping. Di tale evento è stata data notizia attraverso il sito web del Corso e i canali 

social dell’Università. Più in generale il sito web è stato rivisto e aggiornato con particolare attenzione 

alla homepage. Si tratta, in realtà, di un processo continuo tanto che in questo momento sono in corso 

sia la predisposizione di brevi video di testimonianze, sia l’aggiornamento delle slides di 

presentazione dell’offerta didattica a.a. 2025-2026.  

In riferimento alla promozione del Corso, la Commissione paritetica, nella sua Relazione, propone di 

sfruttare l’ampliamento progressivo delle attività formative in lingua inglese, di avviare 
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collaborazioni mirate e di identificare corsi di economia marittima a livello europeo per porre in 

essere sinergie e attività di cooperazione strategica. Sulla prima proposta si segnala che l’imminente 

utilizzo della nuova piattaforma GenuaApply, di cui si avvarranno gli studenti extraUE per presentare 

le proprie application ai corsi di laurea dell’Università di Genova, si prevede possa favorire la 

visibilità del CdS EMMP all’estero. Riguardo alle altre due proposte, il CdS EMMP dispone di 

accordi con varie Università straniere nell’ambito del progetto Erasmus che consentono di coprire le 

richieste di mobilità outgoing degli studenti. Ciò nonostante, si conviene con la Commissione 

paritetica sull’importanza di sviluppare anche eventuali nuove forme di collaborazione con università 

straniere interessate al settore dello shipping e della intermodalità. 

Continuando l’esame delle proposte della Commissione paritetica, viene messa in rilievo la necessità 

di un “monitoraggio e aggiornamento continuo dei programmi”. A tale riguardo un ruolo rilevante 

assumono le periodiche riunioni della Consulta e della relativa neocostituita Giunta. Invero, nei casi 

in cui sono state evidenziate carenze formative, si è provveduto all’istituzione di apposite attività 

professionalizzanti come accaduto con l’aggiunta nell’offerta formativa a partire dall’a.a. 2023/2024 

di due corsi a scelta dal contenuto professionalizzante. Inoltre Coordinatore e Commissione AQ 

monitorano la completezza e l’adeguatezza dei programmi attraverso le schede insegnamento online. 

Ulteriore proposta della Commissione paritetica consiste nell’“arricchimento delle metodologie 

didattiche” anche attraverso il rafforzamento tra il Corso e il cluster marittimo-portuale, obiettivo che 

il Coordinatore sta cercando di perseguire attraverso un progetto di alternanza studio\lavoro.  

Significativa è, infine, la proposta della Commissione paritetica di offrire agli studenti la possibilità 

di seguire online attività integrative di approfondimento quali dibattiti con stakeholders del settore 

dello shipping. Resta lo sforzo di far comprendere agli studenti l’importanza di partecipare ad attività 

che non danno origine al conseguimento di CFU, così come è indubbiamente importante continuare 

a sensibilizzare, come richiesto dalla Commissione paritetica, la loro partecipazione al processo AQ.  


